



朝風

No.17

令和8年1月16日
朝日中学校通信



朝日中 HP 二次元コード

★学校アンケートの集計結果のお知らせ

本校では、生徒たちが心身ともに健康で安全な学校生活を送り、一人ひとりの可能性を最大限に伸ばせるよう、「朝日中学校 学校教育ビジョン」を掲げ、日々の教育活動に取り組んでおります。さて、この度、本年度の取り組みの成果を評価し、更なる教育活動の改善に向けた具体的な課題を把握するため、学校アンケートを実施いたしました。お寄せいただいた貴重なご意見や、学校に対する温かい感謝の言葉、そして数多くの励ましをいただき、心より感謝申し上げます。以下に、集計結果とその分析、今後の改善の方向性をまとめましたので、ご覧ください。皆様のご意見を真摯に受け止め、今後の学校運営に活かしてまいります。引き続き、本校の教育活動へのご理解と、より一層のご協力・ご支援を心よりお願い申し上げます。

質問内容		対象	満足度
1	学校生活は楽しい。	生徒	94.2
	保護者から見て、お子さんは学校生活を楽しんでいる。	保護者	92.5
2	先生たちは、いじめやもめごとの問題にきちんと対応してくれる。	生徒	96.6
	学校は、いじめ防止等の生徒指導に適切に取り組み、朝日中生は落ち着いた学校生活を送っている。	保護者	90.8
3	毎日の生活の中できちんとあいさつができる。	生徒	96.6
	朝日中生は、家庭や地域できちんとあいさつをしている。	保護者	73.1
4	先生たちは、授業を分かりやすく教えてくれる。	生徒	96.0
	保護者から見て、お子さんは授業をわかりやすく教えてもらっている。	保護者	84.8
5	少人数の授業は、わかりやすい。	生徒	87.5
	少人数で行う授業は効果的である。	保護者	94.8
6	学校で行われる特色ある活動（陶芸教室・朝日人権学習など）は、有意義である。	生徒	98.1
	これまで学校で行われてきた特色ある教育活動は、人間力向上に役立つ。	保護者	98.1
7	先生たちは、学校生活の様子や学習における努力や能力・学力の様子をよく見ててくれている。	生徒	96.0
	学校は、お子さんの学校生活の様子や学習における努力や能力・学力の様子をわかりやすく伝えている。	保護者	88.4
8	給食に満足している。	生徒	81.1
	保護者から見て、お子さんは給食に満足している。	保護者	85.9
9	部活動に、楽しく参加できている。	生徒	90.4
	保護者から見て、お子さんは部活動に楽しく参加している。	保護者	83.7
10	きまりを守り、落ち着いた学校生活を送っている。	生徒	95.8
	保護者から見て、お子さんは基本的な生活習慣が身につき、規律ある生活態度が身についてきている。	保護者	89.7
11	話しやすく、相談しやすい先生がいる。	生徒	83.9
	お子さんにとって、話しやすく、相談しやすい先生がいる。	保護者	82.5
12	学年通信などのプリントには目を通し、保護者にも見せている。	生徒	83.8
	学校は、各種通信やホームページ等で学校の目指す方向や、学校の様子をわかりやすく伝えている。	保護者	95.3
13	学校の施設や設備は、授業や行事・部活動をする上で、快適・安全に整備され、使いやすい。	生徒	93.4
	学校の施設や設備は、生徒が快適・安全に学校生活を送ることができる環境となっている。	保護者	91.1
14	授業では、自分の考えや思いを伝え合うことができている。	生徒	84.6
	学校は、懇談会、家庭訪問等を通して家庭との対話に努めている。	保護者	97.0
15	学校の教育活動は、全体的に見て満足できる状態にある。	保護者	96.1

◇ 評価項目の結果より ◇

- 項目 3「朝日中生は、家庭や地域できちんとあいさつをしている。」につきまして、昨年度より 3.7%減少しました。将来に向けてあいさつの大切さを指導している中、残念な結果と受け止めております。この状況を受け、生徒会、生徒指導委員会、生活委員会が中心となり、対策を検討してまいります。生徒が主体的に、より活発な啓発活動や取り組みを進め、あいさつの習慣化を目指します。また、学校だけでなく、保護者の皆様や地域の方々のお力も必要です。家庭や地域においても、子どもたちがしっかりとあいさつできるよう育成に努めてまいりますので、引き続きご協力をお願いいたします。
- 項目 5「少人数の授業は、わかりやすい。」につきまして、昨年度より 3.7%減少しました。少人数授業は概ね高く評価されていますが、複数教員による実施は週1～2回と頻度が限られており、効果を実感しにくい状況です。実施回数の増加には、教職員の増員が必要ですが、現状は慢性的な人員不足です。学校としては、この制約の中で様々な工夫を凝らし、今後も少人数授業充実のため、粘り強く取り組んでまいります。
- 項目 8「給食に満足している。」「保護者から見て、お子さんは給食に満足している。」につきまして、昨年度よりそれぞれ 11.9%、8.2%減少しました。これは予想を超える物価高騰が原因です。様々な原材料費や資材価格が値上がりしており、給食の食材費も例外ではありません。生徒たちが物価高騰の影響を受けることは避けたい状況ですが、現状は結果が示す通りです。今後は、町をはじめ関係各所と改善策を検討し、満足度の向上が図れるよう可能な限り努力してまいります。
- 項目 11「お子さんにとって、話しやすく、相談しやすい先生がいる。」につきまして、昨年度より 5.2%増加しました。また、項目 14「学校は、懇談会、家庭訪問等を通して家庭との対話を努めている。」につきましても、3.5%増加し、97.0%と高い満足度をいただけたことに感謝申し上げます。これらの肯定的な結果に甘んじることなく、今後も生徒や保護者の皆様との対話を大切にし、より良い関係を築けるよう改善に向けた取り組みを継続し、教職員一同精進してまいります。
- 保護者の皆様から寄せられた学校評価アンケートの結果に、教職員一同、感謝と喜びを感じております。多くの項目で高い評価をいただけたことは、保護者の皆様が学校教育方針に賛同し、子どもたちを見守つてくださっている証であり、これほど心強いことはありません。子どもたちの健全な成長は、学校・家庭・地域が連携してこそ実現するものです。



今後も「未来で生きる人間力」の育成という共通目標に向かい、本校はアップデートを続けます。時代に即した持続可能な学校づくりに邁進いたしますので、引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

各学年からいただいたご意見から(抜粋)

※ 校内でのルールや校則に関するご意見・ご要望をいただきました。本年度より、生徒の主体性と自主性を育むため、生徒会を中心に多様性や人権に配慮した校則改正を実施しました。

現在、大幅に見直されたルールに基づいた学校生活が始まっています。今後は、生徒の意見も聞きつつ微調整を加え、「朝日中生様」として改善を進め、時代に合った校則へとさらなる見直しを推進していきます。

※ もっと外部から専門家を呼んで話を聞く機会を増やしてほしいという意見をいただきました。本校では通年で、警察署による薬物乱用防止教室や消防による救急救命講習、税務署による租税教室に加え、本年度は助産師による性教育講演会などを実施しております。他にも県の防災教室や自動車学校主催の交通安全教室、修学旅行等でのワークショップ等、多様な機会を設けています。

今後も引き続き外部専門家からの知見を積極的に求め、生徒の人間力を育む教育活動をすすめます。

※ 給食につきましては、メニュー改善、品数や量の増加など、多数のご要望をいただきました。これらの原因是、先に述べた物価高騰によるものです。今後、給食費の検討も含め、子どもたちが満足できる給食の実

現につながるよう、給食の充実に向け可能な限り努力してまいります。

※ 今年度も 体育館への空調設備導入へのご要望をいただきました。近年の酷暑による熱中症予防のためと認識しております。生徒の健康と安全に関わる重要な事項ですので、引き続き、町に対し、空調設備設置の依頼と要望を強くすすめてまいります。

保護者の皆様からのご意見は多岐にわたり、一つひとつに適切に対応することの難しさを感じております。賛否が分かれる内容や、学校では判断が難しい事項、あるいは誤解に基づくと推測されるご意見もあり、全てのご要望に沿うことは困難な状況です。

しかし、今回お寄せいただいた貴重なご意見は、より良い朝日中学校を築くための参考とさせていただきます。全ての教職員が一丸となり、いただいたご意見を真摯に受け止め、今後の学校運営に活かしてまいります。ご協力ありがとうございました。

